

# PROPUESTA PRELIMINAR PARA LA ATENCION DE LA EMERGENCIA EN CENTROAMERICA

Centro de Naciones Unidas para los Asentamientos Humano / UNCHS (Hábitat)

## 1. INTRODUCCION

- 1.1. Por decisión del Director Ejecutivo, Sr. Klaus Töpfer, se han iniciado consultas en Centroamérica con las instituciones del Sector Vivienda y Asentamientos Humanos y con las oficinas coordinadoras del Sistema de Naciones Unidas, para preparar una **Propuesta de Acción y Asistencia Técnica de UNCHS (Hábitat) frente a la Emergencia** generada por el Huracán Mitch en los países de la región.
- 1.2. Estas consultas han permitido preparar una primera propuesta que apunta a establecer mecanismos de coordinación técnica para la identificación y formulación de intervenciones prioritarias dentro del campo de acción de la Agencia y en estrecha coordinación con el conjunto de Agencias del Sistema de Naciones Unidas y las instancias nacionales gubernamentales conformadas para las tareas de reconstrucción.
- 1.3. El punto de partida para estas consultas y acciones de evaluación han sido las instituciones nacionales y regionales asociadas a la Red del Programa CDP-CERCA (ministerios, asociaciones municipales y federaciones comunales) el cual viene operando en los siete países de la región desde mediados de 1996, y a los proyectos nacionales de la Agencia en Costa Rica, Guatemala, Nicaragua y Panamá.

## 2. JUSTIFICACION

### 2.1. "Esto es peor que la guerra..."<sup>1</sup>

América Central ha sido duramente azotada por el huracán Mitch. La elevada vulnerabilidad de las estructuras económicas y sociales de estos países ha motivado que este evento tenga consecuencias devastadoras, las cuales no terminan aún de dimensionarse. Al menos el 10% de la población ha sido afectada directamente y la economía de la región ha retrocedido al menos dos décadas.

Según diversas fuentes de información, los daños materiales y en vidas humanas son impresionantes:

- En **Honduras**, el país más afectado por el paso del huracán, se contabilizan más de 6.500 muertos, 2 millones de damnificados, y 10.000 desaparecidos. Los evacuados ascienden a 1.600.000 personas y los damnificados a 1.300.000. Hay 77.500 viviendas destruidas y 120 000 dañadas. El 70% de la producción agrícola del país se ha perdido y el 80% de la infraestructura vial fue afectada.

---

<sup>1</sup> Expresión utilizada por una pobladora hondureña afectada por el huracán.